



志・感動・笑顔 3つの「あ」を大事に
 ~あきらめない ありがとう あいさつ~

楯岡小学校だより No. 4
 令和6年7月26日(金)
 【文責:校長 井上敏春】

たてやま

楯岡小 Web ページ
 二次元バーコード
 →トップページ
 →地域の皆様へ
 をクリック!



7/23~二十四節気「大暑(たいしょ)」 一年で暑さが最も極まる頃。「暑中見舞い」は、立秋(8/8)の前日まで。



夏休みだからこそ…夏休みにしかできない…
 そんな体験や挑戦を ぜひ思う存分に!!

梅雨空も炎天下もなんのその。どんな時も元気いっぱい、明るい笑顔のあいさつにたてやまっ子たち!

令和6年度、楯岡小学校創立151周年の新しい時代の幕開け。たてやまっ子たちは、その前期前半76日間を元気いっぱい過ごしてきました。二十四節気「大暑」を過ぎても、梅雨明けはまだ先ですが、蒸し暑さと強い日差しに悩まされ、熱中症がとても心配される今年の梅雨です。保護者の皆様のご理解とご協力の下、栄養や睡眠を始めとした体調管理と帽子やリュック、男女問わずに日傘を活用するなどの万全の対策により、ここまで無事に夏休み前の最終日を迎えることができました。誠にありがとうございました。

間もなく梅雨が明け、夏本番を迎えます。たてやまっ子たちにとって待望の夏休み26日間が始まります。コロナ禍のため一年遅れで行われたTOKYO 2020オリンピックからあつという間のPARIS 2024オリンピックイヤー。本県出身のオリンピックたちの活躍も楽しみです。これから数週間は、世界とつながり、夢が広がる体験の日々が続きます。

そしてまた、これまでは「夏休みの宿題」は学校から課せられるイメージでした。しかし「本来「学ぶこと」は「楽しいこと」である」との考え方を第一に、学校全体・各学年で見直しを図り、その内容や取り組み方を精選し「自分自身のためになる宿題」となるように指導してきました。夏休みだからこそできる、そして夏休みにしかできない、そんな体験と挑戦の毎日となるよう期待しています。さらに家族や親戚、友達や地域…様々なひと・もの・ことに思う存分に触れ合う、有意義な夏休みになることを大いに期待します。



7月23日(火)に楯岡中学校生徒会役員と有志の皆さんが、子供たちの下校時刻に合わせて、学区内の各所であいさつ運動と安全な下校を呼びかけてくれました。

この日もとても暑い中でしたが、楯岡中のお兄さん・お姉さん方の挨拶と声掛けで、元気を頂きました。ありがとうございました!

楯岡中2年生 職場体験学習

7月2日(火)～4日(木)まで、本校の卒業生7名が楯岡小学校の教職員となって、その仕事を体験しました。朝の立哨活動に始まり、授業の補助や図書館や保健室、校舎内外整備など、小学生として在籍していた間は触れることのなかった「裏方」部分の体験もしてもらいました。



それぞれの将来は、何かしら子供に関わる仕事に就きたいと考えているとのこと。自らの「志」を「あきらめず」もち続け、ぜひ、自らの将来を切り拓いてほしいと思います。

☆ 小関 泰平さん

この体験を通して今まで知らなかった先生の仕事を知ることができました。図書館業務や業務員業務は、これから体験できるか分からない仕事です。貴重な体験をありがとうございました。これからの学びに生かしていきたいです。

☆ 齋藤 ひな乃さん

この2日間(あと1日は、中学校で体験)、夢に向かって貴重な体験ができました。もう小学校に職業体験には来られないけど、この経験を生かして、将来に向かって、前に進んでいきたいです。2日間、本当にありがとうございました。

☆ 細梅 あかりさん

職場体験、3日間ありがとうございました。先生の立場から見た児童の皆さんの様子や個性豊かな子供たちとの関わり方を学ぶことができました。難しく考えていたことも、子供の前向きさから考え直すこともできました。将来の夢に向かってとことん進んでいきたいです。

☆ 菊川 永遠さん

この度は、3日間、貴重な体験をたくさんすることができました。先生と子供の距離が想像よりも近く驚きました。他にも貴重な体験をしたので、それを将来に生かしていきたいです。

職場体験を終えての感想 そして決意

☆ 小関 倫理さん

このような体験をさせていただき、ありがとうございました。今まで見ていなかった先生の大変さ、大切さを、身をもって実感できました。この体験で学んだことを将来の夢をかなえるために活用していきます。

☆ 天野 悠都さん

貴重な体験をありがとうございました。主に見学した5年生の「生徒で創る授業」はとても学びやすく、楽しそうでした。また、小学生の時には気付かなかった先生の大変さを身にしみて感じました。この体験を生かし将来に繋がります！

☆ 佐藤 亜月さん

この3日間では私は、今まで気付かなかった「先生」の大変さ、楽しさやひそかに支えてくださった先生方について知りました。教えてもらう側でなく、教える側になって、先生の悩み、大変さを感じました。また、裏方として支えてくださっている先生がいるから仕事もスムーズに進んでいると思います。この体験を夢の実現に生かしていきたいです。

Thank you

日本郵便「手紙の書き方教室」 アナログだからこそ伝わる 心の豊かさ温かさ…



7月17日(水)日本郵便東北支社による手紙の書き方講座が行われ、5年生が大切な人に宛てる暑中見舞いを書くことに挑戦しました。講師は日本郵便 PFC (青少年ペンフレンドクラブ) アドバイザーの早坂睦子さん(仙台市)に務めていただきました。子供たちは早坂先生のアドバイスをもち、相手のことを思いやりながら、はがきに心を込めてスイカや花火などのイラストと共に季節感のある絵手紙を仕上げていました。そして丁寧に宛名を書き上げました。



近年は手軽な SNS によるデジタルでのつながりが主流になりつつありますが、手紙というアナログだからこそ伝えられるすばらしさ、すてきさを体感しました。

浮く、泳ぐ、楽しい水泳学習 自分の身を守る大切さを知りました

コロナ禍を経て様々な制約が課せられてきたここ数年と違い、今年は思う存分、プールで水泳学習を楽しみました。保護者の皆様には、この水泳期間中、お子さんの毎日の検温や体調管理に努めていただき誠にありがとうございました。おかげをもちまして、各学年無事に、そして有意義に終えることができました。また、保護者の監視ボランティアとして、延べ160名を越す皆様にご協力いただきました。重ねて御礼申し上げます。

近年の水泳学習は、かつての競技水泳から自分の身を守るための安全学習へとシフトしています。そのためすべての学年で着衣水泳を行いました。教員たちは村山市消防本部より救急救命士の皆様に講師として心肺蘇生法講習を受けました。また、着衣水泳では日本赤十字山形支部の皆様に講師を迎え、子供たちと共に指導を受けました。水泳指導についてはセントラル東根スイミングスクールより外塚智春さん、また昨年度まで本校の保護者でもありました酒井麻里子さんを講師に招き、子供たちと共に指導を受けました。



世界の難民の子供たちに目と心に向けて 服を着ることの「喜びのリレー」をしよう



7月12日(金)ユニクロ・GUを運営するファーストリテイリング社の社長室秘書チームの森井志保さんを講師を迎え、3年生の総合的な学習の一つとして、世界の難民の子供たちに服を届ける「届けよう、服のチカラプロジェクト」について学びました。昨年度末、新聞広告でこの取組を知った3年生の石原結也さんを始めとした実行委員プロジェクトチーム9名が、夏休み明けこの取組を本格始動させます。今年度の教育スローガン「3COMS」の一つ「志」を達成するために「コミュニティ形成力」を生かして実現した取組です。世界の難民の現状を学ぶことは3年生にとって、やや難しいかなと思われた取組でしたが、初めて迎える講師の森井さんとも「笑顔」の「コミュニケーション力」を發揮しながら、熱心に学び、学習を終えた後は積極的に質問したり感想を述べたりする「感動」のコメント力も發揮して学ぶ姿に、とても頼もしく成長している3年生にうれしくなりました。これからの活動がますます楽しみです。

石原結也さんは、この学習の最後の感想発表で「ウガンダへ服を届ける映像を見て、服をもらった子供たちがみんな喜んでいて、自分が小さい頃に気に入って着ていた服を渡すのは、喜びのリレーだと思った。」と述べました。



食事と運動、睡眠の大切さを学ぶ 「パスラボワイヴァンズ」の プロバスケット選手と交流給食会



7月18日(木)にバスケットボール男子・Bリーグ2部のプロバスケットボールチーム「パスラボ山形ワイヴァンズ」の「ポイントガード:村上慎也 選手(ちなみに村上選手は福岡出身で、オリンピック男子バスケットボール代表の比江島 慎 選手と小学校同級で、同じバスケットボールチームだったそうです)」と「シューティングガード:白戸 聖 選手」をお迎えして、5年生が交流と食育を通じた山形ワイヴァンズ応援給食を行いました。



テレビ取材がありました。インタビューにも、はきはきと答えています。

初めに子供たちはアリーナでお二人の選手とフリースロー対決を楽しみました。プロ選手の本物のプレーを楽しんだ後、本校の青木洋子栄養教諭から、バランスよく栄養を摂る食事に加えて、運動と睡眠の大切さを学びました。選手からは、丈夫な体をつくるための秘訣を教えてくださいました。

給食で人気の「バンズパン」と「ワイヴァンズ」をかけて鶏肉を挟んで、選手たちとおいしく頂き、プロスポーツ選手と夢のような楽しくおいしい給食の時間を過ごしました。



立秋 8/8～、処暑 8/23～

8月の行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	木	—	
2	金	—	
3	土	—	
4	日	—	
5	月	—	学校集金振替日
6	火	—	
7	水	—	
8	木	—	
9	金	—	
10	土	—	NHK学校音楽コンクール県大会 [合唱部・天童市]
11	日	—	山の日
12	月	—	振替休日
13	火	—	学校職員不在日
14	水	—	学校職員不在日
15	木	—	学校職員不在日
16	金	—	学校職員不在日
17	土	—	

※市内小・中学校の多くで8/13(火)から16(金)まで、学校職員不在日としています。保護者の皆様向けに緊急時連絡先を別にお知らせします。ご理解ご協力をお願いします。



日	曜	給食	関係行事
18	日	—	全日本合唱コンクール県大会 [合唱部・山形市]
19	月	—	
20	火	—	
21	水	—	
22	木	○	いのちの日 5時間授業 フッ素洗口
23	金	○	むらやま徳内まつり(宵まつり)
24	土	—	むらやま徳内まつり(本まつり)
25	日	—	むらやま徳内まつり(本まつり)
26	月	—	休業日 職員研修・諸会議 備品点検
27	火	○	
28	水	○	フッ素洗口 児童委員会活動⑥
29	木	○	安全学習⑤(防災の日) 児童代表委員会④
30	金	○	
31	土	—	

【参考】9・10月の主な行事予定(7/26現在)

- 9/ 3(火)創立記念日 リモート朝会(創立151周年記念)
- 5(木)学校集金振替日
- 8(日)PTA作業② [総務・体育部・1年]
- 中旬～相撲学習週間
- 下旬～相撲取組(学年ごと開催、日程は以下のとおり)
- 25(水) [1・4年]、26(木) [2・5年]、27(金) [3・6年]
- 30(月)～10/4(金)個人面談週間
- 10/ 4(金)朝会(前期終業式)
- 5(土)・6(日)、7(月)・8(火)休業日
- 9(水)朝会(後期始業式)
- 12(土)PTA作業③ [総務・3年]
- 18(金)市小学校文化交流会 [4年]
- 30(水)市公開授業研究研修会[楯岡小会場]